

MESSAGE DU PRESIDENT

Sans tomber dans l'autosatisfaction ou perdre de vue certains détails (par exemple gastronomiques!) qui ont été moins réussis que d'autres, le Comité croit pouvoir constater que le Congrès ICCA de Lausanne, en mai dernier, a été un succès pour notre Association et pour la Suisse.

De nombreux témoignages nous en sont parvenus, dont quelques extraits sont cités plus loin. On en retiendra notamment l'opinion du journal londonien le "Financial Times": dans un important article, son "Legal Correspondent" - par ailleurs sévère sur le projet de loi-modèle de la CNUDCI ("a fudged compromise which anyone can interpret according to his own desire") - parle en ces termes flatteurs du Congrès de Lausanne "hosted by the Swiss Arbitration Association with the perfection and the precision unique to their country".

Au nom du Comité, je tiens à remercier encore une fois tous les artisans de cet effort et de ce succès collectifs.

La participation très forte (environ 550 personnes venues de toutes les parties du monde), si elle a imposé des efforts supplémentaires aux organisateurs, a entraîné aussi d'heureux résultats financiers en limitant au minimum le déficit prévu, grâce il est vrai à la générosité de quelques grandes entreprises et de plusieurs de nos membres. Ceux-ci recevront bien entendu des informations complètes à ce sujet dans un proche avenir.

Et maintenant? Notre Association, qui ne cesse de recevoir de nouveaux membres, ce qui est très réjouissant, n'entend pas s'endormir sur "les lauriers de Lausanne" mais bien poursuivre ses efforts. La prochaine Assemblée - qui aura lieu le 31 octobre 1984 à Zurich - s'écartera de la formule classique des conférences; elle consistera pour l'essentiel en une libre discussion entre nos membres, avec le concours d'un "panel" de spécialistes, sur des questions actuelles de la pratique arbitrale, touchant par exemple divers aspects de l'indépendance de l'arbitre. Que nos membres n'hésitent pas à nous faire d'autres suggestions encore, s'ils le désirent.

D'autre part, le Comité s'emploie à mettre sur pied une enquête parmi nos membres; elle devrait permettre à chacun de faire part à l'ASA, de façon confidentielle, de ses expériences et à notre Association d'obtenir ainsi une meilleure vision d'ensemble d'une pratique qui, par la nature des choses, échappe trop souvent à une connaissance autre que fragmentaire et incomplète.

Le Comité souhaite à tous de bonnes vacances et leur donne rendez-vous à l'automne.

Pierre Lalive